

## SBLV-Vermittlung von Hilfe & Unterstützung

Auf der Online-Plattform des SBLV finden Frauen und Männer vom Land Hilfe. Zum Angebot gehören eine Sammlung diverser Merkblätter und Ratgeber, die auf der Website [www.landfrauen.ch](http://www.landfrauen.ch) heruntergeladen werden können sowie ein Netzwerk von Coaches, Mediatoren und Rechtsanwälten, die das ländliche Umfeld und die Landwirtschaft kennen und die vom SBLV empfohlen werden.



**Maria Riedo  
Zbinden Perler Riedo  
Anwälte  
Rte de la Cité-Bellevue 6  
1700 Freiburg**

**026 484 8383  
m.riedo@zpr-avocats.ch  
www.zpr-avocats.ch**

**Frau Riedo, Sie sind als Rechtsanwältin auf unserer Plattform „SBLV-Vermittlung von Hilfe & Unterstützung“ aufgeführt. Wie sind Sie zur Landwirtschaft gekommen?**

Ich bin auf einem Bauernhof aufgewachsen und wurde tagtäglich mit landwirtschaftlichen Fragen konfrontiert. Durch mein Interesse an landwirtschaftlichen Themen und meinem Eintritt in eine Anwaltskanzlei in Freiburg, welche unter anderem im Agrarrecht tätig war, hatte ich die Möglichkeit, in diesem Bereich zu arbeiten, Erfahrungen zu sammeln und mich weiterzubilden.

**Wieso stellen Sie Ihre Dienste im Rahmen der Vermittlungsplattform des SBLV zur Verfügung?**

Gerne berate und unterstütze ich die Mitglieder des SBLV in Themen, welche die Landwirtschaft betreffen. Es handelt sich oft um spezifische Fragen, bei welchen gewisse fachspezifische Kenntnisse notwendig oder von Vorteil sind.

**Wieso sollen sich Bäuerinnen und Bauern gerade bei Ihnen melden?**

Durch meinen Bezug zur Landwirtschaft, meine Berufserfahrung in einer Kanzlei, welche in vielen verschiedenen Rechtsgebieten tätig ist, und meiner lösungsorientierten Arbeitsweise bin ich eine geeignete Ansprechperson für viele Fragen.

**Sind die Anfragen sehr unterschiedlich oder zeichnen sich Themenschwerpunkte ab?**

Die Schwerpunkte der Anfragen im Bereich der Landwirtschaft betreffen einerseits oft Fragen im Zusammenhang mit Trennungen und Scheidungen und andererseits Themen im Zusammenhang mit Pachtverträgen.

**Wo müsste man Ihrer Meinung nach ansetzen, damit (diese) Probleme weniger auftreten?**

Mit der Beratung der Eheleute vor der Heirat könnte man viele Probleme voraussehen und allenfalls bereits vorgängig klären, sodass gar keine Streitigkeiten entstehen können. Auch durch anwaltliche/notarielle Beratung vor dem Abschluss von Verträgen könnte man viele Stolpersteine und Unklarheiten vermeiden.

**Was hat Sie im Zusammenhang mit dem Engagement bei der SBLV-Plattform besonders gefreut?**

Die unkomplizierte und angenehme Zusammenarbeit.

**Vielen Dank für Ihre Antworten und Ihre Mitarbeit.**

07.07.2025

[> zur Plattform „Hilfe und Unterstützung“](#)  
[> zu den Fachpersonen](#)